
打出美丽足球 成为市民身边的俱乐部

本轮中超焦点战北京国安队
客场0∶0战平山东泰山队。 此前4
年北京队做客山东均告负， 按说
这个1分应该 “知足”， 但是考虑
到对手派出的阵容， 以及北京队
在场上的发挥， 这个结果并不能
令人满意。

山东队现在重中之重是下周
亚冠淘汰赛和横滨水手的决战，
所以这场联赛势必要做出轮换。
但谁也没有想到， 崔康熙一口气
来了一个9人大轮换， 外援只上
了中卫贾德松， 真正意义的主力
也只有贾德松和王大雷， 这是一
支彻头彻尾的 “山东二队”。 山
东队阵容一出， 似乎让北京队看
到了胜机， 就纸面实力而言北京
队主力阵容肯定强于山东队二线
阵容。 但北京队最终还是难以撼
动 “山东二队”， 虽然在下半时
30分钟至40分钟左右连续创造了
好机会， 但总的来说这场比赛北
京队踢得非常滞涩。

必须要说崔康熙确实是优秀
教练， 就这样一个 “准全华班”

的阵容， 依然给北京队制造了巨
大的麻烦。 在纸面实力占优的情
况下， 通常会以为北京队能够抢
到开局 ， 但是在比赛的前15分
钟， 山东队的 “韩式逼抢” 让北
京队几乎 “动弹不得”。 北京队
中场主要出球点古加受到了山东
队两位防守型后腰极大干扰， 葡
萄牙人这场比赛几乎没有 “顺过
气”。 山东队正是利用这种疯狂
的逼抢， 弥补了在阵容实力上的
不足。 这不是一场精彩的比赛，
整个过程被山东队的 “抢” 弄得
稀碎不堪。 但这种 “稀碎” 的过
程， 也许正是崔康熙想要的， 如
果真按套路打， 技术占优的北京
队肯定会占据上风。 好的教练往
往就是这样， 给什么 “食材” 都
能整出一盘像样的 “菜品” 来。
山东队这种踢法， 让北京队很难
流畅地组织进攻， 更多时候还是
靠法比奥和张玉宁的个人能力制
造机会。

其实北京队首场击败沧州雄
狮的比赛， 踢得也比较沉闷， 特

别是下半时。 在球队变阵343后，
防守确实更加稳固了。 恩加德乌
和特拉奥雷两道 “大闸” 牢不可
破， 三中卫组合几乎锁死了在本
方禁区内的 “所有可能”。 无论
是面对沧州队的外援锋线组合还
是山东队的高中锋毕津浩， 北京
队的防守都没有出现什么纰漏，
防守定位球也非常让人安心。 但
球队中场组织却出现了问题， 古
加到队后显然还需要与其他人磨
合， 他的特点究竟怎么能发挥也
值得教练组考虑。 北京队在由守
转攻这一下， 通常需要中卫直接
与前锋接头， 这并不像北京队的
传统风格。 打弱队如果这么踢尚
可， 但遇到劲敌如果中场没有组
织能力的话， 很难给对手造成实
质性打击。 苏亚雷斯曾说球队本
赛季是343和433两种备选阵型 ，
接下来将近三周的时间是国家队
比赛期， 北京队在此期间的磨合
非常重要。 希望国家队比赛日回
来后， 我们能看到一支真正成型
的北京队。

北京国安为何难撼“山东二队”？

巴黎奥运会开幕式定档7月26日晚7点半
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□本报记者 段西元

首都博物馆经过一年多的改陈升级日前重新开放。 重新亮相的基
本陈列定名 “中华文明的有力见证———北京通史陈列 ”， 面积共计
4900平方米， 展出文物1100余件 （套）， 展览内容增添了近年来北京
地区考古新发现、 北京史研究新成果等。

本报记者 孙妍 摄影报道

昨晚， 备受关注的深圳新
鹏城足球俱乐部迎来自己在中
超的主场首秀。 作为城市足球
集团旗下的俱乐部， 深圳新鹏
城能否为中国职业足球注入一
股新鲜血液？ 它又将与深圳这
座城市发生怎样的化学反应？
日前， 新华社记者专访了城市
足球集团中国区CEO、 深圳
新鹏城足球俱乐部总经理汤锡
钢。

落户深圳：
深思熟虑后的决策

深圳新鹏城足球俱乐部的
前身是四川九牛俱乐部， 在夺
得 2023年中甲冠军后升入中
超 ， 俱乐部办理了一系列手
续， 并经中国足协批准后， 迁
至深圳。 汤锡钢表示， 选择落
户深圳 ， 是深思熟虑后的决
策。

“首先深圳是一线城市，
是粤港澳大湾区的核心城市之
一， 我们非常看好大湾区的
体育发展前景， 明年的全运
会也是在大湾区举行， 深圳也
有打造国际著名体育城市的一
系列激动人心的规划。” 汤锡
钢说。

此外， 深圳市政府在体育
方面出台的政策和基础设施的
提升也是吸引俱乐部落户的重
要因素。 “（政策） 不仅针对
足球， 而且关乎体育职业俱乐
部、 赛事等整个体育产业， 深
圳政府发展体育的意愿很强
烈， 城市的体育基础设施也在
不断提升。”

“比如， 深圳正在对老的
体育中心进行改造， 改造完成
后将成为深圳的体育新地标。
这对于深圳体育来说， 不管是
全民健身还是职业体育， 都有
着不可估量的作用。” 汤锡钢
说。

赛季目标：
站稳脚跟打出美丽足球

中超首轮比赛， 深圳新鹏
城做客杭州 ， 一球小负浙江
队。 汤锡钢表示， 作为一支中
超新军， 本赛季首要目标是在
顶级联赛站稳脚跟。

“在中超我们要先站稳脚
跟， 第一年定位要现实一点，
然后在此基础上稳步提升成
绩。 我们冲超之后， 也引入了
一些新援， 我们希望把战术风
格先打出来， 成绩上能够交出
一份令人满意的答卷。”

汤锡钢表示， 在战术风格
上， 希望深圳新鹏城能够和城
市足球集团旗下的其他俱乐部
一样， 踢出美丽足球。

“我们的打法还是希望秉
承这种美丽足球， 有观赏性的
技术流和攻势足球， 不只是要
赢得比赛， 还要让比赛踢得精
彩和吸引人。” 汤锡钢说。

超越比赛：
深入社区和学校打造

“身边的俱乐部”

汤锡钢认为， 除了比赛本
身， 做好比赛日的体验也至关
重要。 “15个主场日， 最核心
的是让每一个来观赛的球迷都
有很好的体验， 这样他才会回
来， 下个周末还想来， 整个赛
季都想来， 明年还来， 后年还
来。 这样才能形成一种传承，
打造出主场文化， 发展出粉丝
经济， 才能够让俱乐部在商业
上良性循环起来。” 汤锡钢说。

深圳是一座创新之城， 也
是一座年轻的城市， 职业足球
如何体现出深圳特色， 如何与
这座城市发生更深层次的化学
反应？

“我希望未来我们的主场

科技感满满。 其实我们来到深
圳以后， 就在密集地和一些科
技公司接触， 包括人工智能 、
大数据、 医疗大健康等方面的
企业， 对职业俱乐部运营方方
面面能够助力的这些科技企
业， 深圳有非常多。 这也是我
们选择来深圳的原因之一， 我
们肯定要在这方面去寻找合作
契机。” 汤锡钢说。

一支中超球队一个赛季的
主场比赛只有15场， 除了这15
个比赛日之外， 作为一家职业
俱乐部， 一年中的另外350天
要做什么？ 汤锡钢表示， 要深
入学校和社区， 真正在城市扎
根。

“我们目前正在紧锣密鼓
准备， 包括社交媒体运营、 内
容的制作。 希望我们的球员和
教练员能够常态化走进社区、
走进校园， 让大家觉得我们的
俱乐部不是很遥远很神秘， 而
是就在身边。” 汤锡钢说。

他表示， 深圳新鹏城目前
已经成立青训部门， 各级梯队
的教练全都到位， 梯队建设方
面准备跟深圳的教育集团和学
校建立广泛合作。 “怎么能让
每一所普通学校里的孩子都参
与足球， 是我们考虑的重要问
题。 只有把塔基做大， 才会有
精英梯队， 然后再往上走。 这
是一个体系， 肯定不是一朝一
夕能实现的。” 他说。

得知深圳开始实行义务教
育阶段 “每天一节体育课” 的
政策， 汤锡钢表示： “这个政
策特别好 ， 真的要大大地点
赞。 它意味着学校每天有更多
时间给到体育， 这就给像我们
这样的职业足球俱乐部走进校
园提供了非常直接的平台， 我
们就有发力的空间了， 我们希
望把城市足球集团优秀的培训
理念和实践引入深圳的社区和
学校。” 据新华社

新华社电 巴黎奥组委近日
正式向外界公布， 备受瞩目的奥
运会开幕式将于当地时间7月26
日晚7点30分开始。 届时巴黎处
于夏令时， 与北京的时差为6小
时， 这意味着国内的观众将在27
日凌晨1点30分欣赏到这场开启
于塞纳河的奥运开幕式。

按照巴黎奥组委的设想， 开
幕式将在夕阳的余晖之下， 沿着
塞纳河缓缓拉开大幕。 运动员们
乘坐游船从奥斯特里茨桥由东向
西出发， 航行6公里至埃菲尔铁
塔对岸的特罗卡德罗广场， 参加
在那里举行的庆祝仪式。

沿途将安排艺术表演， 并有
12幅画作展示巴黎以及法国的文
化遗产。 据法国内政部前几日公
布的开幕式方案， 共有约180艘
船只参与开幕式， 其中94艘用于
搭载运动员。

此外， 现场观众的人数从最
早预计的60万缩减了将近一半。
届时将有10.4万名购票观众在靠
近水面的河岸部分观看 ， 另有
22.2万名持免费票的观众在离水

面较远 、 位置较高的看台上观
看 。 与此前公布的方案不同的
是， 这22.2万张免费票将不再面
向公众开放注册， 而是改由赛事
举办地、 体育协会以及相关组织
方和合作伙伴定向邀请。

自从巴黎奥组委在2021年底
正式宣布将在塞纳河上举办奥运
会开幕式以来， 这一大胆的设想
就一直伴随着期待与质疑。 公众
既期待看到一场前所未有、 在开
放式区域举行的奥运开幕式， 又
不得不为安保、 交通等现实问题
担忧。

据法国内政部介绍， 为安全
起见 ， 开幕式前后及举办过程
中， 法国政府将关闭以巴黎为中
心、 半径150公里范围内所有机
场和领空。 另外， 法国安全部门
已着手对约100万人展开风险筛
查， 其中包括运动员、 记者、 私
人保安以及居住在关键基础设施
附近的人。

巴黎奥运会将于7月26日至8
月11日举行， 残奥会将于8月28
日至9月8日举行。

———专访深圳新鹏城俱乐部总经理
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